

Implementarán una serie de estrategias en la salud municipal

Magallanes sería una de las regiones donde se aplicará plan piloto para la Universalización de la Atención Primaria

La Universalización de la Atención Primaria es uno de los pasos fundamentales para el inicio de la transformación del sistema de salud chileno en un Sistema Universal de Salud. Se trata de una nueva política de Estado en que la atención pasará a convertirse en la principal estrategia de cuidado de salud para toda la población.

En este contexto, el Ministerio de Salud invitó a la asociación de gobernadores, especialmente a Los Lagos y a Magallanes, a ser parte del trabajo que se levantó en el marco de esta reforma de salud. Esto implica hacer el diagnóstico de la atención primaria y en base a éste, avanzar en equipamiento, infraestructura y recursos humanos y lograr mayor cobertura.

El gobernador Jorge Flies detalló que "tuvimos una extensa reunión con la presentación de este diagnóstico y los pasos a seguir. Hoy solamente un 50% de la población afiliada Fonasa se atiende en la atención primaria y es más lejano aun en la población adulta, donde sólo el 40% de los mayores de 15 años se atienden en la salud municipal". Junto con ello, la autoridad advirtió que hay una brecha gigantesca de la oferta de cobertura en la atención primaria a la población.

Explica que, el caso de Magallanes, implementar este plan piloto es una posibilidad más cercana porque se trata de una región donde la población es más acotada y la brecha es menor. "Nos ponemos a disposición entendiendo que esto se hace con las comunidades, con los funcionarios y con los territorios", enfatizó la autoridad regional.

A su vez, la presidenta de la Federación de Trabajadores de la Salud Municipal Confusam Magallanes, Jessica Tello, advirtió que para implementar



En Magallanes, hay más de 134 mil personas que se atienden en Fonasa.

la universalidad de la atención primaria hay que fortalecerla con más recursos. "No basta tan solo con ponerla en marcha, para aquello se necesita la inyección de más recursos. Que la capacidad de los centros de salud cumplan con los requerimientos de la población dotándola de más recurso humano y además que se preocupen de la implementación e infraestructura de los centros de salud familiar. Hay que pensar que los presupuestos siguen siendo escasos y con la universalidad de la atención primaria va a aumentar la cantidad de usuarios inscritos, por lo que se hace necesario el aumento real de financiamiento", recalcó.

Para asegurar avanzar en la cobertura y acceso a la atención primaria se implementarán una serie de estrategias para reducir las brechas existentes, por ejemplo, se trabajará en eliminar las barreras según previ-

sión de salud, es decir, permitir el acceso a las personas cuya previsión de salud no es Fonasa. Asimismo, se propone trabajar en las barreras de acceso para que la población inscrita acceda a las prestaciones de los centros de atención primaria. En esta línea, se implementará un Sistema de Agendamiento Virtual (Telesalud) a nivel nacional. También se trabajará en la integración clínica efectiva con el nivel secundario y terciario.

Además se mejorará el financiamiento a la atención prima-

ria, potenciando el rol del Per cápita, para esto, se mejorará la forma de transferencia para que no exista intermediación que desvirtúe el mecanismo, se aumentará el monto basal, tratando de cubrir la brecha estimada al final del gobierno, se mejorará los indexadores para su estimación y se implementará un estratificador de riesgo sanitario y utilización de recursos que permita asignar de manera más eficiente los recursos y se creará un Plan Cierre de Brechas de Infraestructura en APS.